

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.004.

Suscripción en Córdoba... } Por un mes..... 2 Pesetas.
Fuera de Córdoba..... } Por trimestre.. 5,50 "
} Por un mes..... 2,50 "
} Por trimestre.. 7 "

JUEVES 17 DE JUNIO DE 1886.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA

La abierta el sábado en el Círculo de la Amistad está llamando la atención de las personas inteligentes, por las excelentes obras que se exhiben. Sin perjuicio de publicar el resultado del Certamen, damos á continuación la nota de lo que se ha presentado, guardando el orden de fechas.

BORDADOS.

D.^a Teresa Navarro y Bellido, once bordados en blanco, oro, felpilla y laussi. Casa del Buen Pastor.—Varios objetos bordados en oro, en blanco, en seda de colores y al laussi.

Srta. D.^a Carmen Briones, bordados en blanco y sedas de colores sobre raso amarillo.

Srtas. D.^a Francisca y Amalia Rueda, dos pañuelos: uno con las armas de España, bordadas en blanco, y otro de malla con bordados de igual clase.

Srta. D.^a Encarnación Florez, un cuadro bordado en seda representando á Santa Teresa.

Srta. D.^a Dolores Villalba, alumna del colegio de Santa Victoria, ha presentado un sillón, una mesa, un taburete y dos cogines bordados con aplicaciones raso y oro.

Srta. D.^a Carmen Gordón, dos encajes blanda sin terminar su labor.

Srta. D.^a Dolores Blanco y Belmonte, dos cogines bordados con seda de colores, un paño de altar bordado y calado y un cuadrito al óleo que representa una perdiz.

Srta. D.^a Marciana Conde, un cogin bordado con oro y seda de colores.

Srta. D.^a Francisca Jordano, un cogin de raso blanco, bordado con seda negra y aplicaciones.

Srta. D.^a Luisa Sanchez Doblaz, una caja de raso carmesí bordada con oro y una tohalla con seda de colores.

Srta. D.^a María Magdalena Bujalance, un cogin de raso en negro, bordado con seda de colores; una relojera de raso blanco, bordada al laussi, y un tapete de pañeta, bordado con seda de colores.

Srta. D.^a Asunción Sánchez, un cogin de raso blanco bordado con sedas de colores.

Srta. D.^a Dolores Espejo, una colcha de malla.

Srta. D.^a Africa Gómez, un pañuelo de batista con encaje inglés y una tohalla bordada en seda de colores.

Srta. D.^a Patrocinio Ojeda, un pañuelo bordado en colores.

Srta. D.^a Soledad Maza, dos encajes hechos con bolillos.

Srta. D.^a Concepción Soto y Chacón, una tohalla bordada con colores.

PROYECTOS.

Un proyecto de Monumento para el que se trata de erigir á D. Angel Saavedra, con el lema *Historia*.

Otro idem idem con el lema *Sublevación de Masamiello*.

Y otro idem idem modelado en barro, con el lema *La fuerza del sino*.

ESCULTURA.

D. Enrique Cubero.—Dos bustos modelados en barro, uno de Victor Hugo, y otro un hermano del autor.

D. Mateo Inurria y Lainosa.—Grupo modelado en barro que representa á don Alfonso XII y á sus augustas hijas, y dos retratos (bustos) de Séneca y del Gran Capitán.

D. Carlos Romero de Torres.—Cabeza de Alejandro el Magno, modelada en barro.

PINTURA.

D. Angel Diaz, un cuadro al óleo, estudio del natural, con el título ¿Qué le bordaré?

D. Luis Flores, dos cuadros: uno representando un San Juan Bautista (estudio del natural) y otro la visión de Santa Marina.

D. Rafael Palomo, un boceto (paisaje.) Sr. D. Manuel de Torres y Torres, imitación de un estante con libros antiguos y modernos (estudio del natural) y un retrato del Emmo. é Ilmo. Sr. D. Fray Ceferino Gonzalez.

DEBUCOS Y CALIGRAFÍA.

Srta. D.^a Dolores Villalba, dos mapas geográficos á pluma y lavados con colores.

Srta. D.^a Josefa Leon, un mapa geográfico lavado con colores.

D. Enrique Romero de Torres, un estudio al carbon, tomado del antiguo, que representa al Dante.

Sr. D. Enrique Flores, un dibujo (lavado) que representa una fachada.

D. Manuel Alfaro y Vazquez, retrato del Duque de Rivas con alegorías.

D. Alfonso Montoro, una mesa revuelta (dibujo á pluma.)

PLATERÍA.

D. Fernando Camacho y Moreno, dos aderezos de oro y perlas.

D. Rafael Martínez Alcayde, una espiga de oro.

D. Andrés Lorenzo Rodriguez, una corona de laurel, de plata y oro (filigrana) y una batea para targetas, de plata filigrana.

D. José Castillo y Sanchez, un caliz, patena y cucharita de plata sobredorada grabado con esmeraldas.

D. Enrique Salinas, un collar de oro con perlas y brillantes, aretes de perlas y brillantes, y un medio aderezo de oro y de diamantes.

D. Manuel Fragero, un porta bouquet de plata (filigrana.)

D. Rafael Montesinos, un abanico con pié de plata (filigrana.)

MARQUETERÍA.

Srta. D.^a Antonia Castellano, una papetera, una repisa, un cuadro y una canastilla.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 14 se abrió á las dos y treinta y cinco.

Se dió cuenta de comunicaciones de los señores marqueses de Campo y Cayo del Rey, pidiendo á la Cámara que otorgue autorización para procesarlos.

Se puso en conocimiento del Senado que el señor Rius y Taret renunciaba el cargo de Senador y optaba por el de alcalde de Barcelona.

Se leyeron las proposiciones de ley, cuya lectura habian autorizado las secciones en su última reunión.

El señor Montejó apoyó la relativa á la construcción de una línea férrea de Puertollano á Linares, fué tomada en consideración.

El señor conde de Casa-Bayona presentó una exposición referente al *modus vivendi*, suscrita por esportadores de vinos de Jerez.

El señor Ruiz Goma reclamó el estado de la acuñación de oro en el año de 1885 á 86.

El señor Girona pidió el expediente del puerto de Barcelona y unos datos relativos al canal de Lozoya.

Pidió también al Ministro de Fomento el contrato de préstamo hecho con la empresa de las minas de Imadén.

El señor Abarzuza preguntó si algun gobierno español habia contraido compromiso alguno con el pais respecto al tratado de comercio con Alemania.

El señor ministro de Estado contestó negándolo en absoluto.

El señor marqués de Pazo de la Merced hizo lo propio en nombre del gobierno conservador.

El señor Martínez Campos apoyó una proposición declarando monumento nacional la iglesia de las Salesas.

El señor presidente del Consejo manifestó que no podia entrar á discutir si la iglesia de las Salesas y su historia merecía ó no ser considerada como monumento nacional, aunque á su entender no lo merece bajo el punto de vista arquitectónico.

Afirmó que la declaración que se pretende es inoportuna ahora que el edificio de las Salesas es objeto de negociaciones entre el poder ejecutivo y el nuncio de S. S.

Yo me permito referir á mi querido amigo el general Martínez Campos, que retire su proposición, en la seguridad de que el gobierno no hará respecto á las Salesas otra cosa que lo que esté en consonancia con los intereses de España y con el respeto debido á la santidad del sumo pontífice.

El señor general Martínez Campos contestó, que el pensamiento de la propo-

sición que acababa de apoyar era que en vez de las Salesas fuera otro templo el objeto de las negociaciones con el nuncio de S. S.

El señor presidente del Consejo repuso que bajo ningun punto de vista puede y debe atarse las manos al gobierno para terminar las negociaciones entabladas por el gabinete de la izquierda.

El señor duque de Tetuan, despues de varias protestas de adhesión al gobierno y de llamarse soldado disciplinado del partido liberal dinástico, sin discrepancia de ningun género, manifestó que en su día al esplanar una interpelación demostrará que la iglesia de las Salesas no puede ni debe ser cedida al nuncio de Su Santidad.

El Sr. Presidente del Consejo contestó que el alcance de la proposición es impedir que se siga tratando con el nuncio de Su Santidad; que la jurisdicción que se otorgue no implicará la cesión de un palmo de terreno; que es una vergüenza que el nuncio de Su Santidad no tenga una iglesia donde ejercer el culto católico, y que el cadáver del general O'Donnell, ya que no esté bajo las bóvedas de San Pedro, reposará en tierra española, donde ejercerá el culto el más genuino representante de Su Santidad.

El Sr. Martínez Campos, en medio de protestas de adhesión y cariño al presidente del Consejo, hizo algunas rectificaciones y retiró la proposición, si bien haciendo constar que para su día conservaba íntegras sus ideas sobre el asunto, y que al retirarla prestaba el más importante servicio á su jefe el Sr. Sagasta.

El Sr. Duque de Tetuan rogó al ministro de Estado que manifestase si estaba dispuesto á contestar á la interpelación que le habia anunciado en dias anteriores, sobre la cesión del templo de las Salesas, y, en caso negativo, los motivos en que se funde para ello.

El Sr. Ministro de Estado contestó que habia rogado al presidente del Consejo de Estado el inmediato envío á su departamento del informe que dicho alto cuerpo acaba de emitir sobre dicha cesión, y que dentro de tres ó cuatro dias, los precisos para conocer bien la materia, estaría á su disposición.

El Sr. Marqués de Casa-Jimenez apoyó una proposición relativa al ferro-carril de Borja á la estación de Córtes, que fué tomada en consideración.

El Sr. Fabié reclamó el expediente general de la cesión de un templo á cambio de la iglesia de Italianos, y espuso algunas consideraciones contrarias á la misma.

Orden del día.

Se leyeron dictámenes de actas proponiendo fuesen admitidos al ejercicio del cargo de senador los señores obispo de la Habana, Piñero, Felú, García Ramirez, Nieto Serrano, Fontes y García Tuñón, cuya discusión se declaró urgente.

Concedida la palabra al señor Botella para apoyar la proposición presentada en la sesión del 7 del corriente para que no se discutiese el dictamen sobre el *modus vivendi* hasta que el Congreso aprobase la contestación al discurso de la Corona, la retiró su autor despues de decir que tales proposiciones eran de oportunidad y que ésta habia ya pasado.

El señor Presidente señaló para mañana la discusión de los dictámenes de actas que acababan de leerse y sesión secreta para tratar asuntos de régimen interior.

Se levantó la sesión á las cuatro y diez minutos.

CONGRESO.

La sesión del 14 comenzó á las dos y cuarto.

Se leyó el despacho ordinario. Algunos señores diputados hacen preguntas de interés secundario.

La comisión de actas retira su dictamen fijando plazo para que presentaran sus credenciales los diputados electos por Luarca y Santa Maria de Nieva, por haberlas ya presentado.

Se aprueba el dictamen de la comisión conteniendo la lista de los diputados que pueden formar parte del tribunal de actas graves.

Juran su cargo los Sres. Sagasta (don Primitivo), Daban y Gamazo (D. Z.).

Se reúne el Congreso en secciones.

A las cuatro y media se reanuda la sesión.

Se dió cuenta del resultado en las secciones.

Acta de Tenerife. El Sr. Cuartero impugna el voto particular suscrito por cinco señores de la comisión, en el que se pide la gravedad de la elección.

El señor conde de Toreno defiende el voto en un notable discurso.

El Sr. Cuartero rectifica.

El Sr. Domínguez Alfonso (candidato electo) defiende la elección.

Se prorroga la sesión.

El Sr. conde de Toreno defiende el voto particular.

En votación nominal se desecha el voto particular por 114 votos contra 42. Se aprueba el dictamen.

Se proclama diputados á los Sres. Alfonso Domínguez, Castillo y Bethancourt. Se levanta la sesión á las siete y cuarto.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer fué dia de reuniones en el Congreso.

La comision de Mensaje se reunió para oír el proyecto de contestación al mismo, redactado por el Sr. Perez Galdós.

— 371 —

XIII.

A la mañana siguiente de la fuga de Yaga de su castillo de Vall-Horce, todos los servidores del castillo de Guta desde antes del alba habian salido de expedición hácia Córdoba, y nadie, absolutamente nadie habia quedado en él, á escepción del castellano Pedro, que en la puerta del mismo, y en dirección de oriente, miraba ávidamente por entre los matorrales en toda la distancia que alcanzaban sus ojos.

Ni un campesino se veía en lontananza ni en los alrededores. Parecían completamente desiertos aquellos contornos.

El castellano no disimulaba su terrible impaciencia solo como estaba en aquel sitio, semejando un fantasma guardador de una fortaleza del infierno.

A las siete próximamente llegó á percibir un bulto, primero, rapidísimo,

que despues logró ver era un ginete, y unos instantes más despues, una muger á caballo que corria á todo correr.

Posteriormente logró divinar otro ginete que caminaba al paso, y su pecho lanzó un prolongado respiro, como si hubiese tenido contenido el aliento horas y horas.

Azlar llegó á él, pasó á un lado, y sin detenerse, penetró por el puente de la puerta, descabalgando en el patio del castillo.

El castellano sin moverse le habia preguntado anhelante al pasar.

—¿Viene?

—Si. Azlar te lo prometió, contestó la gitana penetrando sin detenerse.

Momentos despues llegaba al castillo el ginete y Yaga, aun todavía desmayada, y penetrando en él, él castellano la levantó en sus brazos del arzon, y en sus brazos la condujo á un lecho.

El otro ginete que les seguia llegó también, y el castillo quedó en el mismo silencio que aquel dia conservaba, á escepción de la estancia donde se encon-

XIV.

Yaga quedó desde aquel dia por dueña del castillo. Su memoria estaba perdida completamente, y todo lo encontraba natural, y nada extraño, ni tampoco parecia advertir ni apercebirse de que allí no se encontraba su hija, que dejó abandonada en Vall-Horce, ni que Pedro, el castellano de Guta, no era Ferdur el Verde, su idolatrado esposo.

Satisfecho Pedro en todos sus deseos, la existencia en el castillo de Guta se deslizaba tranquila para sus moradores, sin que se preocupasen las mesnadas y los servidores de él de la nueva castellana, que les era y parecia completamente inofensiva, pues su vida era en realidad el recojimiento árabe destinado solo á el amor y la persona.

Los dos ancianos servidores que habian sido los robadores de Yaga en

castellana eran las de las primeras horas de la noche, y á los rayos de la luna, y en una placeta precedente al castillo, sentada, veía deslizarse las undosas corrientes del Bétis, que semejaban miles quebrados espejos.

Allí la bohemia le contaba cuentos ó historias, y allí también tocaba la guzla con una maestría inimitable, hasta que sorprendida la castellana por el sueño, se retiraban ambas al interior del castillo de Vall-Horce.

Era á mediados de Julio, y Ferdur habia salido á correrías con sus mesnadas.

Era el segundo dia de su ausencia. En el castillo no habia quedado más que una corta guarnición de defensa, y dos servidoras ancianas, que cansadas de las faenas del día empezaban á dormir en sus bancos.

—Esta noche no hay luna: le impiden salir ese montón de nubes tan espesas, y sin embargo quisiera pasear, dijo la castellana á su favorita.

—Vamos, pues, lo repuso la bohe-

Lo verificaron los diputados de las cuatro provincias catalanas para designar una comisión de dos representantes por cada una que, presididos por el Sr. Balaquer, compondrán la comisión gestora de sus intereses regionales. Para constituir la surgieron no pocas dificultades.

Los representantes extremeños se reunieron también para acordar tomar parte en el debate sobre el *modus vivendi* con Inglaterra, no para oponerse, sino para pedir que se atiendan los intereses de sus provincias.

Y los diputados autonomistas se reunieron también para redactar y discutir una enmienda al mensaje, pidiendo reformas para Cuba y Puerto Rico en el sentido de las doctrinas que defienden.

—El viernes salió para Ferrol el gobernador de la Coruña, rodeando su viaje de incomprensible misterio, según *La Voz de Galicia*. Hay quien dice que iba en busca de cierto hilo.

—Ha quedado anulada la subasta de la *Gaceta*, porque el postor Sr. Iglesias, á quien se le adjudicó, ha dejado pasar el plazo señalado, sin elevar el contrato á escritura pública.

El Sr. Iglesias ha perdido, por tanto, su fianza, y en breve se procederá á nueva subasta.

—Dice *El Globo*:

“Al gobierno parece preocuparle ó le preocupaba por lo menos anoche, la cuestión de orden público. No somos nosotros, sino sus propios amigos, quienes lo decían.

El telegrafo funcionó activamente entre el ministro de la Gobernación y las autoridades de Cataluña, especialmente con los gobernadores de Barcelona y Gerona.

El señor Sagasta llegó acompañado del marqués de Sardoal á Gobernación poco despues de las doce, y allí quedaba una hora poco despues.

En cuanto á referencias de lo que ocurría, si algo era, ninguna se hizo á la prensa.

—Resuelto el señor Camacho á no consentir bajo ningún pretexto que continúen las cajas especiales ni la percepción de fondos para servicios públicos, sean de la índole que fueren, aun cuando se cobren por virtud de la autorización otorgada en leyes especiales, cual sucede en algunas poblaciones marítimas, parece que ha dispuesto ó dispondrá en breve la incautación por la Hacienda de los fondos que existan en las llamadas cajas especiales para obras y mejoras de puertos y muelles.

Con tal motivo dícese que vendrán comisiones de Barcelona, Bilbao y algunos otros puntos donde existen cajas de las indicadas para reclamar contra la medida.

—Ayer tarde se reunió en el Senado la comisión del *modus vivendi* para empezar sus trabajos.

—En el Congreso se discutirá hoy la proposición del señor Romero Robledo sobre la llamada, cuestión reglamentaria. Acto seguido se elegirá el tribunal de actas graves.

—Leemos en nuestro estimado colega *La Publicidad* de Barcelona:

“Hace dos días que las tropas se hallan acuarteladas, tomándose otras varias precauciones militares que motivan los rumores que circulan en diferentes centros bur-sátiles y políticos.

Dícese que se teme algun alzamiento en

sentido carlista, promovido con ocasión de aprobarse el *modus vivendi* con Inglaterra.

Por esta y por otras causas que llamamos en estos momentos, se nos asegura que por la noche son visitados los cuarteles por el jefe de Estado mayor de esta plaza.

—Es completamente inexacto que haya dimitido el capitán de Madrid señor Pavía.

—Es prematuro cuanto se diga respecto á la época en que la familia real irá de jornada á la Granja.

—Anoche, de doce á una, estuvo el señor Sagasta en el ministerio de la Gobernación conferenciando con D. Venancio Gonzalez.

El haber circulado entre los ministeriales noticias de ciertos temores sobre próxima alteración del orden público, hizo sospechar á algunos que la conferencia en cuestión revistió importancia excepcional.

De las averiguaciones hechas despues, según la versión oficial, no ocurre nada y disfruta el país de completa tranquilidad.

—La Comisión de Mensaje se reunió ayer tarde.

El señor Perez Galdós dió lectura al dictámen, que quedará hoy sobre la Mesa del Congreso, despues de dar la Comisión audiencia al jefe del gobierno.

—Parece que se ha descubierto un fraude importante en la aduana de Tarragona, por lo cual ha sido separado de su cargo el administrador de la misma.

—Las *Novedades*, de Nueva-York, publica el siguiente telegrama:

“Habana 28 de Mayo.—El bandolero Cirilo Acuña, capturado en la jurisdicción de Caibarién, trató de fugarse y ha sido muerto por sus captores.”

—El señor Pi y Margall, según algunos periódicos, dejará pasar todo el tiempo que la ley le concede ántes de reclamar su proclamación como diputado.

Es cierto.

—*El Correo*, en su balance de ayer da la siguiente noticia:

“Algunas casas de Banca de Madrid han recibido hoy telegramas de París ó de Londres, mostrando recelo de que se pueda turbar mañana el orden en España, y preguntando lo que se pueda saber en esto.

También el gobierno, antes y despues de la última jugada de Bolsa en Londres, merced á la cual, y sin razón ostensible bastante, nuestros valores llegaron á bajar dos enteros, ha tenido y tiene noticia de que los republicanos revolucionarios se mueven estos días con inusitada actividad, yendo y viniendo, y haciendo trabajos enderezados á turbar el orden.

Duda, sin embargo, que lo alcancen, y de todos modos, hace lo posible por hallarse prevenido.”

Correspondencia particular

DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 15 de Junio de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

El día de ayer fué bueno para los aficionados á impresiones políticas, que se daban á fantasear sobre crisis en el gabinete, suponiendo al Sr. Jovellar cansado ya de sufrir los embates de amigos y adversarios; pero se celebró consejo y nada ocurrió en él que pudiera dar lugar á modificaciones en los departamentos ministeriales,

les, aunque tal vez no le hubiera molestado esto al Sr. Gamazo, cuyo estado de salud le hace desear un pretexto honroso para retirarse á descansar.

Sosteníase por algunos que á la terminación del consejo que se celebró se conocerían los nombres de los nuevos gobernadores de provincias, puesto que el Sr. don Venancio iba dispuesto á que el asunto se ultimara, y efectivamente, nada se ha tratado de ello, por mas que canse hablar de semejante cuestión.

En la sesión del Senado de ayer, despues de esplanar el general Martinez Campos una proposición declarando monumento nacional la Iglesia de las Salesas, que retiró despues á escitación del señor Sagasta, retró también la suya el señor Botella, en la que pedía no se discutiese el *modus vivendi* hasta que el Congreso aprobase la contestación al mensaje.

En el Congreso se discutieron algunos dictámenes de actas, y las secciones nombraron varias comisiones, entre ellas la de presupuestos.

Si la actividad que muestran algunos hombres políticos para conspirar y ver de turbar la pública tranquilidad, la emplearan en cosas útiles al país, seguramente nada tendríamos que envidiar á otros pueblos, pues no cabe duda de que dan continuas muestras de imaginación feliz; pero desgraciadamente se emplea en perjuicio de la nación, cuyo crédito no puede menos de resentirse: aun no nos hemos repuesto del efecto causado en bolsa pocos días há por el rumor de que se habian levantado ó se hallaban preparados para echarse al campo, cosa que afortunadamente no se confirmó, y ya hoy vuelve á hablarse de trabajos en Cataluña y de precauciones por parte de las autoridades, si bien parece se está sobrepasando de los que intentan armar alguien, y el gobierno dispuesto á castigarlos á toda y severamente.

Aunque persisten hoy los rumores referentes á temes de alteración del orden público, también es cierto que el gobierno tiene completa seguridad de poder desbaratar intencionalmente cualquier proyecto.

Hablase de nos de inteligencia entre fusionistas ó izterdos, cuyas negociaciones parece se han en buen camino.

Espérase un sesión animada en el Congreso con rivo á la proposición incidental del Sr. Romero Robledo, á la cual han pasado ya á firma los gefes de las oposiciones ordoxa y posibilista.

Es un hecho que hemos dicho, que los gefes de las familias que han reinado en Francia, y sus primogénitos, serán expulsados del territorio de la república, según acuerdo de cámara legislativa, por mas que aún há quien confie en que el Senado rechace el proyecto.

La noticia de suicidio del rey de Baviera ha causado bastante impresión: el desgraciado, yado de paseo con su médico, se arrojó en lago, donde pereció así como en infel acompañante, que hizo cuanto le fue posible por salvarlo.—*El Corresponsal*.

Varietades.

SEGUNDA CORRIDA.

Toros de la ganadería de la Excm. Señora Marquesa viuda de Saltillo.

Algo repuestos de las impresiones recibidas la primera tarde, mejorados de las

contusiones y demás accidentes producidos á la entrada y salida del taurino circo, y dispuestos á quemar hasta el último cartucho, ó lo que es lo mismo, á emplear el último céntimo en pró del espectáculo nacional, nos propusimos asistir el lunes á la segunda y última corrida de feria.

Circulaba de boca en boca la noticia de que los toros de Saltillo, según los inteligentes en materia de cuernos, prometían reunir mejores condiciones para la lidia que los de la tarde del domingo. Esto era un nuevo atractivo para la inmensa mayoría de los aficionados.

Los expendedores de billetes empezaron á tomar dinero á las seis de la mañana, y así continuaron todo el día. Cuando se trata de corridas de toros no hay economía ni se escatima. Al contrario: no pocas casas de préstamos pueden dar razón de ello. Son las depositarias de las prendas con que una gran parte de la humanidad se cubre durante el invierno. Dejémoslo de lo que todo el mundo sabe, y emprendamos la marcha con dirección á la plaza que es lo que ahora priva.

Empujados unos por otros, y con una fanega de polvo en el estómago, atravesamos la calle de los Tejares. Infinidad de criaturas se agolpaban á las puertas y á los despachos. Del orden cuidaban varios ginetes de la guardia civil, soldados del regimiento infantería de Granada, y el escuadrón de la guardia municipal.

Gracias á un tremendo empujón, caimos de cabeza en el patio de entrada, acompañados de otros varios individuos que sufrieron la misma suerte. Un mozo de cordel que hacia el papel de portero nos dió la mano y... micos arriba.

Enseguida al tendido. Eran las cuatro de la tarde, y ya no cabía un grano de arroz. No faltaba quien digera que habia en la plaza mas concurrencia de la que buenamente cabe. Esto era gana de hablar, porque en este país se dicen muchas tonterías.

Los tendidos seguían recibiendo gente, las camorras se sucedían con demasiada frecuencia, los acomodadores prescindían de las reclamaciones del público, algunos agentes de la autoridad ocupaban el lugar que correspondía á los espectadores que habian pagado el importe de su billete, y todo marchaba á la perfección, cuando apareció en el palco presidencial el Excmo. Sr. D. Manuel Benayas, gobernador civil, acompañado de varios individuos del municipio.

Hecha la señal, aparecen las cuadrillas capitaneadas por los diestros *Lagartijo* y *Mazzantini*.

En su sitio los de tanda, rompe plaza un bonito toro negro, lucero, meano, coliblanco y bien puesto; aguantó ocho puyazos de *Agujetas*, José Calderón y *Juan de los gallos*, dejando en la arena tres pencos y otro retirado. *Lagartijo* hace tres quites de primera, y don Luis acude con el trapo en dos ocasiones.

Cambiada la suerte, salen *Juan Molina* y *Guerrita* á cumplimentarla, clavando el primero dos buenos pares al cuarteo, y el segundo otros dos en la misma forma.

Lagartijo, adornado con precioso traje azul y oro, brinda á la presidencia, y acercándose al de Saltillo lo pasa con dos naturales, tres con la derecha y dos de pecho, para dejarse caer con una magnífica estocada á volapié entrando y saliendo con limpieza (ovación entusiasta al maestro.)

Del mismo pelo que el anterior fué el

segundo, marcado con el número 30, bien puesto y bravo.

Cuatro veces lo pinchó *Agujetas*, viniendo tres al suelo y perdiendo dos potros, cstando al quite *Lagartijo*, que oyó la mar de aplausos.

Juan de los Gallos y José Calderón se arriman una vez respectivamente y dejan en el suelo sus cabalgaduras.

Galea y Tomás Mazzantini son los encargados de banderilear; el primero hace tres salidas para dejar dos pares al cuarteo, bajo y caído el primero y bueno el otro; el compañero clava dos palos por lo bajo y una banderilla en las orejas.

Mazzantini brinda á la autoridad, y emplea la siguiente faena: siete pases con la derecha, tres naturales, uno ayudado de pecho, once de pitón á pitón y seis por alto, todos con baile, y dá una atravesada, saliendo por la cara, un pinchazo á paso de banderillas y una en su sitio hasta la mano. (Palmas á don Luis.)

Negro bragao, lomipardo, bravo, aunque blando, era el tercero.

Lagartijo, le para los piés con cinco verónicas y una navarra, regulares. De los Calderones y *Agujetas* recibe nueve varas á cambio de algunos tumbos y un jaco muerto.

Manene prende dos buenos pares al cuarteo, y *Juan Molina* uno en la misma forma, castigando de verdad. (Palmas.)

Lagartijo, despues de emplear una breve y lucida faena, mete una gran estocada por todo lo alto que termina con la vida del toro. (Se repite la ovación á Rafael.)

Aparece en la arena el cuarto toro, de preciosa lámina y recojido de cuerna. Receloso al principio y sin querer guerra con la gente montada, se arranca al fin á Manuel Calderón con tanto poder y bravura, que despues de destrozarle el caballo alcanza al picador, tirándole tres ó cuatro derrotes, que por fortuna no llegaron á tener las consecuencias que el público temió en un principio. Mannel quedó tendido en el suelo y sin conocimiento, siendo trasladado á la enfermería, en donde, reconocido por los facultativos, se vió tenia una herida en la cabeza y fuertes contusiones en la cara.

Badila entra una vez, y pierde el arena, recibiendo un porrazo mayúsculo. Idéntico resultado experimenta José Calderón en la vara que puso.

Entre Galea y el *Barbi* prenden tres pares y medio de zarcillos, y *Mazzantini*, dando un paso, se arroja al cuarteo con dos pinchazos, una estocada atravesada, saliendo el estoque, y otra buena, entrando bien.

Del mismo pelo que sus hermanos y abierto de cuerna fué el quinto; blando y receloso al principio, se creció algo en varas, llegando á tomar nueve de *Badila*, *Juan de los gallos* y *Agujetas*. *Lagartijo*, *Mazzantini* y *Guerrita* hicieron buenos quites.

Guerrita, citando en corto y con la finura que le distingue, deja llegar al toro y, quebrándose de una manera admirable, prende un par de palos soberbios. En su turno repite con otro de frente, llegando con verdad y valentía.

Manene también pone dos en la misma forma, superiores. (Entusiasmo en el público, que arroja á los chicos cigarros, sombreros y chaquetas. La banda de música dejó oír los acordes del himno de Riego.)

El pueblo soberano pide que mate *Guerrita*, pero el maestro se negó á ello. Es-

— 368 —

nia, porque antes que lleguemos á la orilla del río, saldrá brillante, y la veremos.

—¿El qué veremos? replicó Yaga.

—¿No se recuerda la señora? La luna que está ahora escondida.

—Sí; busquémosla. Anda, Azliar.

La castellana y Azliar la bohemia salieron del castillo y bajaron la pendiente que conducía al río.

—Sentémosnos, dijo Yaga. Estoy cansada. Me dormiré.

—Aquí veremos salir la luna, añadió Azliar.

—Dormir es mejor. Vamos. Y Yaga se dejó caer en un césped.

—¿Por qué no tomáis un alajú?

—No tengo aquí. Marcha por ellos.

—Yo los tengo. Tomadlos.

Yaga tomó dos alfajores, muy cargados de especias, que Azliar le presentó, y ambos se los comió con gran deleitación.

Unos momentos despues Yaga dormía profundamente.

En este instante Azliar se puso á

— 373 —

quó en agradable éxtasis no parecía extraña á nada de cuanto la rodeaba.

Despues durmió profundamente.

Azliar y Pedro se retiraron de la estancia.

—¿Quieres quedarte aquí para siempre, le dijo el castellano?

—No, repuso Azliar; mi vida es de movimiento y de azares. Me marchó.

—Toma las mil doblas de oro prometidas; y estas cincuenta más como reconocimiento.

—Que seas feliz. Ya sabes. La felicidad de los unos, es la desgracia de los otros. Vamos á buscar un caballo que me darás también.

—Vamos.

Una media hora despues, á las tres de la tarde, y con un sol abrasante, Azliar montaba nuevamente á caballo, y se despedía del castellano de Guta.

— 372 —

traba Yaga y Azliar y el castellano, esperando pasase algun tiempo de reposo la desmayada, pues Azliar no quería obrar todavía la reacción del sueño ó desmayo en que Yaga se encontraba.

Efectivamente cuando ya pasó una hora, y Azliar se preparaba á administrarle un filtro á la desmayada, esta pareció estremecerse, moverse, y por último despertó del letargo, fatigadísima.

Azliar entonces cambió su pensamiento de darle la poción preparada, y la vació y descompuso en menor dosis, agregando á aquella la cantidad de una taza de agua.

Ya así preparada, le hizo beber un poco, y sucesivamente despues, y á iguales intervalos y en la misma cantidad, le administró lo demás.

Azliar se puso desde que la vió despierta á canturrear una de sus canturrias amorosas, y de compás soñoliento, que tanto agradaban á Yaga.

Despues de pasadas tres horas dieron á Yaga un buen alimento, y vieron

— 369 —

tocar la guzla, y momentos despues aparecieron dos hombres y tres caballos llevados del diestro.

Uno de los caballos fué atado á un tarage.

En seguida montó uno de los dos hombres en otro caballo, y el que lo acompañaba y Azliar tomaron en brazos el cuerpo de Yaga y lo colocaron en la delantera del ginete.

Un instante despues el otro hombre también cabalgaba, y ambos ginetes con su presa caminaron á orillas del río.

Azliar continuó allí sola tocando su guzla, y una media hora despues, cesando de tocar, montó en el tercer caballo atado al tarage; cabalgó como una saeta, y por las mismas huellas de los dos caballos que la habian precedido.

te, empleando una faena lucidísima, en la que hubo pases de pecho, naturales, en redondo y uno de molinete, superior, se arranca con una estocada á volapié y por todo lo alto, que hace innecesaria la puntilla. El entusiasmo del público llegó á su colmo, y no hay frases para explicar las demostraciones de simpatía que recibió el primero de los toreros del día.

Cinco varas tomó el sexto y despachó dos sardinas.

Mazzantini toma los palos y se los ofrece á Lagartijo. Luis deja dos pares al cuarteo y Lagartijo otros dos, entrando y saliendo perfectamente. (Palmas á los matadores.)

Mazzantini brinda á nuestro afamado matador de toros Manuel Fuentes, Bocanegra, y llegándose al de Saltillo, lo pasa nueve veces, dándole una estocada hasta la mano, un tanto desprendida, pero entrando bien y con coraje.

Bocanegra obsequia á su compañero con una gran petaca de piel de Rusia, y el público con grandes aplausos.

Resúmen.—Los toros buenos en general, sin que por esto pueda decirse que han llegado á ser superiores. Bravos y nobles en todos los tercios.

Lagartijo ha demostrado que cuando quiere no hay torero que compita con él. Ha estado notable pasando y admirable en las tres estocadas de sus tres toros: en la brega inimitable.

Mazzantini, no hirió con tanta suerte como en la corrida anterior, pero quedó bien y con las simpatías del público.

De los picadores Agujetas, y Badila, que es lo mejor que Mazzantini tiene en la cuadrilla.

Guerrita y Manene, admirables con los palos, y Juan Molina, superior, lo mismo que en la brega.

La presidencia, apurando como en la otra corrida.

La entrada, hasta los topes.

Gacetillas.

—**Carreras decaballos.**—La inauguración de las de Primavera en el corriente año, se verificó ayer en el Hipódromo de la Sociedad con asistencia de una escogida concurrencia, probando el crecido número de aficionados al sport que estas agradables fiestas hípias se han aclimatado en nuestro país, de manera consiguiente. El resultado obtenido fué el siguiente:

PRIMERA CARRERA.—*Criterium de pura sangre.*—Tomaron parte para disputar el premio de 1000 pesetas que ofrecía la Sociedad, Karthoum, Bético 2.º, Huescar, Phryne y Tita 2.º, habiendo empatado entre los dos primeros: Huescar perdió por dos cuerpos.—Tiempo 2 minutos y 4 segundos.

SEGUNDA CARRERA.—*Criterium.*—Aspiraban al premio de 1.500 pesetas, del Ministerio de Fomento, Missouri, Plutarca, Cabina, Polvorin y Missionario. Ganó el primero por medio cuerpo escaso. Tiempo 1 minuto y 42 segundos.

TERCERA CARRERA.—*Handicap.*—Disputaban el premio de la Exoma. Diputación provincial, consistente en 2.000 pesetas, de las cuales 1.625 al 1.º que llegara á la pista, 250 al 2.º y 125 al 3.º, Picador, Princesa, Bético 2.º, Misleader y Missionario. Ganó el primero por medio cuerpo; de 2.º á 3.º una cabeza; 3.º á 4.º medio cuerpo: Missionario cayó. Tiempo 2 minutos y 23 segundos.

CUARTA CARRERA.—*Militar.*—Optaban al premio de S. M. la Reina doña María Cristina, consistente en un objeto de arte, Reunido, Peleador, Manubrio y Relajado. Este último se salió de la pista. Reunido ganó por tres cuerpos.

QUINTA CARRERA.—*Cosmos.*—Corrieron aspirando al premio de 1.000 pesetas, de la Sociedad, Precy, Misleader y Karthoum: Tiempo 3 minutos y 39 segundos. Ganó Precy por un cuerpo, fácil; de 2.º á 3.º tres cuerpos.

La fiesta ha complacido á los muchos aficionados que á ella acudieron, ávidos de presenciar la que tendrá lugar hoy, y para la cual parece se han matriculado un buen número de caballos de las más acreditadas cuadrillas.

—**Muchas gracias.**—Por el digno señor Administrador de Correos de esta capital se nos ha remitido atenta comunicación, que agradecemos, por demostrar en ella suma consideración á la prensa, y en ella nos pide el demos conocimiento de las quejas que recibamos á consecuencia de la falta de recibo de cualquier número del DIARIO por nuestros suscritores, expresándose el nombre de estos y punto de su residencia. Ya en otras ocasiones hemos tenido el gusto de elogiar el celo que se despliega por el mejor servicio en

las dependencias de esta principal, y hoy vemos con gusto se hace lo posible para que se cumplimente de la misma manera el de todas las oficinas del ramo en la provincia.

—**El vigia.**—De la Salud el mercado—con luz espléndida avanza.—Mucho calor en la atmósfera.—mucho calor en las almas.

—**En la feria.**—La función de fuegos artificiales dirigida por el notable artista señor Sanchez Blanco, llevó anteanoche una extraordinaria concurrencia al real. Terminado el espectáculo, en el que se pasó agradablemente el rato, el público invadió aquel espacioso lugar, discurrió por las calles laterales, asistió á los distintos espectáculos, se ocupó en recorrer toda clase de tiendas, incluidas las buñolerías, y todo fué animación y alegría hasta cerca de la una, á cuya hora empezaron los concurrentes á despejar el sitio que hasta el próximo Domingo será el punto de recreo y esparcimiento. La concurrencia que asistió á la hermosa tienda del Círculo de la Amistad fué numerosa y escogida.

—**Tribunal.**—Nuestro estimado colega *La Provincia*, despues de sostener el sábado la conveniencia de establecer un tribunal de honor para la prensa, concluye con las siguientes líneas: "Sometemos esta opinión al ilustrado director del decano en la prensa, nuestro querido colega EL DIARIO, y le proponemos se sirva convocar con el prestigio de su autoridad y valimiento á una próxima reunión, en donde la prensa local de todos los matices pueda ponerse de acuerdo en un asunto que es de suma y reconocida importancia para sus intereses."

—Despues de dar gracias á nuestro apreciable colega por las cariñosas frases que dirige á nuestro director, debemos recordar algunos antecedentes. Cuando accedió unánime á este pensamiento, que el DIARIO inició, toda la prensa local, convocó el señor García Lovera á esta, y definitivamente se acordó que para resolverse un caso concreto, se constituiría el Tribunal referido á petición del que se creyese ofendido, formando aquel los periódicos que no hubiesen sido parte en la contienda, contrayendo todos el solemne compromiso de honor de cumplir el veredicto que se dictase. Tal es el estado del asunto, pudiendo todos nuestros colegas, y cada uno en particular, disponer de EL DIARIO y de su director para cuanto pueda contribuir al prestigio de la prensa, y á la concordia que reclaman las conveniencias públicas entre los que se dedican á la noble, aunque muchas veces ingrata misión del periodismo.

—**Bien hecho.**—El señor Alcalde ha dispuesto que sin pérdida de tiempo desaparezcan del real de la feria todas las ruletas y demás boliches, y que sus respectivos dueños vayan con la música á otra parte.

—**Jurado.**—Ayer terminó sus tareas el del certamen literario del Sábado, y acordó publicar los lemas de las composiciones premiadas. Se otorga premio á una biografía de Don Angel de Saavedra, premio y acesit á dos odas, y solo una mención honorífica para el asunto de costumbres.

—**Confidencia.**—Ya lo ves que al piano armonioso—melodías y quejas amargas—arrancaba mi mano insegura,—mirando á la ingrata—oprimida en los brazos del hombre—que roba mi calma,—de la danza al compás perezoso—cruzan la sala.—"Que me muero!—le dije al oído,—al verla apartada.—"Ten piedad del martirio que sufro,—mitiga mis ansias!—Y ella entonces mirándome altiva—con cínica lástima,—respondióme con voz cual si fuera—del cielo bajada.—"De mi amor es indigno quien vive—sin fausto ni fama...—¡Vete!... vete, si solo me ofreces—tu gloria y tu alma.—"Y la niña de sí satisfecha,—con risa sarcástica,—se alejó, contemplando en mis ojos—brillar una lágrima.

—**Caja de ahorros.**—En la de esta capital se hicieron el Domingo último 52 imposiciones, por valor de 19992 reales, y se entregaron 21136'24, á solicitud de 24 imponentes, 5 de ellos por saldo.

—**Real cédula.**—En virtud á haberse recibido en esta capital el Real despacho, en el que se nombra cura propio de la iglesia parroquial de la Ajerquía al señor doctor don Manuel de Torres Torres, que figuraba en la primera terna de la propuesta hecha, como resultado de las últimas oposiciones á los curatos vacantes en esta capital y su diócesis; provisto dicho señor del título expedido por el Excelentísimo é Ilustrísimo Señor Obispo, ayer tarde tomó posesión de su nuevo cargo, con la solemnidad que se acostumbra en estos casos. Damos nuestro parabién al ilustrado sacerdote señor Torres por el merecido nombramiento que ha obtenido,

—**Agradeciendo.**—Hemos debido á la atención de la Junta directiva de la Sociedad de Carreras de Caballos, dos billetes de libre circulación para las fiestas hípias de ayer y de hoy.

—**Defunción.**—El domingo último falleció en esta capital, víctima de una aguda enfermedad, la apreciable señora doña Asunción Elias Payba, viuda de Fonquier, que unía á sus acrisoladas virtudes un franco trato, que la hacía muy estimada de todos aquellos que cultivaban su amistad. Enviamos á su desconsolada familia la expresión de nuestro sentido pésame.

—**Subasta.**—El 26 se subasta en el juzgado de Montoro un olivar situado en el pago de la Nava, sierra y término de aquella ciudad, por el ipo de 1.140 pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1291.—Muere en Barcelona Alfonso II, el Liberal.—1543.—Ensayo Masco de Garay su máquina de vapor en Barcelona.—1654.—Descubrimiento del río Mississippi.—1809.—Los franceses abandonan el Ferrol.

—**¿No lo dige?**—Desgraciadamente para algunos se han confirmado las sospechas que abrigábamos con respecto á la presencia en Córdoba de los aficionados á lo ageno. Apesar de cuanto acerca del particular teníamos dicho para preveer sus fatales resultados, se han dado algunos casos de hurto. Además de los que ayer pusimos en conocimiento de nuestros lectores, tenemos que irregar que en una casa de huéspedes penetraron anteayer dos hombres, que valiéndose de ciertas extratagamas pudieron recorrer varias habitaciones y se llevaron dinero y alhajas; también ha desaparecido de un bolsillo, para internarse en otro, un magnífico reloj de oro valorado á 8.000 reales, de cuyo hecho tiene noticias la autoridad; en la calle de Claudio Marcelo, con la oscuridad de las tres de la tarde, hurtó un pillete el reloj á otro individuo. El autor del hecho, gracias á la pronta intervención de algunas personas, pudo caer en las manos del municipal número 83, despues de correr por varias calles mostrando el referido agente de la autoridad celo digno de elogio al proceder á la aprehensión del caco; y por último, teaneco desapareció de la cuadra en que se hallaba sujeta, una caballería por. Está visto que ciertas fiestas no piden hacerse con la limpieza que fuera desear.

—**Nos abandonan.**—Van desapareciendo poco á poco los millares de forasteros que han corrido á nuestro célebre mercado. Aquellos llevarán, á no dudarlo, la gratitud de que el vecindario de Córdoba siempre hospitalario, les ha dispensado para, como en otras ocasiones, la misma hospitalidad y el mismo afecto. Los globes, por su parte, conservarán el acuerdo de los que con su presencia han cooperado á la mayor animación y movimiento de nuestra gran feria. Hasta otro y gracias por todo.

—**En el garfio.**—En las inmediaciones á la puerta de una de las barracas destinadas á espectáculos en el real de la feria, se encontraba anteanoche un hombre dispuesto á comprar el billete para presenciar el espectáculo. Cuando introdujo la mano en el bolsillo para pagar el importe de aquel, se encontró con una mano extraña. No saqueusted más que dos reales que es lo que importa el billete, ya que quiere ahorrarse el trabajo, dijo el primero; pero el segundo emprendió una veloz carrera y detrás de él un municipal que lechó el guante.

—**Otro caso.**—Por una de las calles laterales del real de la feria paseaba anteanoche un hombre. Este hubo de tener mucho calor. Se quitó el sombrero y echó mano al bolsillo para limpiarse el sudor que le bañaba la cabeza, pero antes de sacar el pañuelo se apoderó de una mano que distraídamente había penetrado en su particular bolsillo.—¿Qué buscaba usted?—Hombre, no hable usted alto, por los ojitos de su cara, que me vá á perder, contestó el dueño de la mano. Como ésta todavía se encontraba fuertemente sujeta por la presunta víctima, el ladronzuelo fué entregado á un guardia municipal.

—**Bien venidos.**—Han llegado á esta Capital los Sres. Marqueses de la Mina y Castel-Moncayo, hijos de los señores Duques de Fernan-Núñez, hospedándose en casa de nuestro amigo el señor don Vicente de Hombre.

—**Poseión.**—El ilustrado sacerdote señor doctor don Rafael Cantueso y Sanchez, nombrado por real cédula para desempeñar en propiedad la rectoría de la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, como resultado de las últimas oposiciones á los curatos vacantes, tomó ayer posesión de su nuevo cargo, por lo que le damos nuestra cordial enhorabuena.

—**Meditaciones.**—Me gusta la feria porque aquí no hay partidos ni política, aquí reina la fraternidad y todos van á una...—Déjate de filosofías y vamos á lo positivo... y ambos interlocutores se dirigieron á los puestos de turrón.

—**Huéspedes.**—Además de los que hemos dicho, han venido estos días á Córdoba la señora marquesa de Blanco Hermoso, y marqueses de los Castellones, Estella y Albentós.

—**Notas.**—Ha obtenido la de sobresaliente en los exámenes que acaba de sufrir en la Universidad de Sevilla, en la asignatura de Economía política y estadística, nuestro paisano el aplicado jóven don Rafael Lara Barbero. Al mismo, y á sus apreciables padres, les damos nuestra enhorabuena. También ha obtenido la de notable en Lengua griega el señor don José Fernandez de Molina Donoso, del que nos hemos ocupado en números anteriores por las excelentes calificaciones alcanzadas en varias asignaturas.

—**Bueno.**—A presencia de una pareja de la guardia municipal, según manifiesta á la Alcaldía, terminó ayer la cremación de los caballos muertos en las dos corridas de toros.

—**Hallazgo.**—Un zapato de charol, de un niño, encontrado en la vía pública, se halla depositado en la oficina de la guardia municipal.

—**¡Ah, valiente!**—Un vecino de la calle del Aceituno, convertido en una uva, se entretenía, con una escopeta en la mano, en apuntar á los demás vecinos de la casa. Milagrosamente apareció un guardia municipal, que en unión de la escopeta, hizo el traslado del sugeto á disposición del juzgado de guardia.

—**Periodista.**—Han venido á esta capital, además de los que hemos indicado, el redactor de *El Globo* señor Matoses, que usa el seudónimo de "Andrés Corzuelo," y los señores director del *El Posibilista*, de Sevilla señor Rodriguez, y el redactor de *La Andalucía*, de la misma población, señor Vazquez, y otros varios.

—**Incendio.**—El domingo hubo uno en la casa número 2 de la calle de Lucano, y que sin consecuencias se apagó pronto.

—**Portugués.**—Uno se ha quejado al cuerpo de orden público de haberle sido estafados anteayer unos 14.000 reales, un reloj de oro con dos cadenas y un bolsillo de plata. Los *tomadores* se lucen.

—**Cadáver.**—El de una res abandonada en las inmediaciones del real de la feria, encontró ayer la guardia municipal. Dado aviso á la autoridad, se dispuso fuera conducido al matadero para su cremación.

—**Pensamiento.**—La avaricia tiene la cualidad especial de manifestarse al momento en todas las circunstancias y lugares.

—**Labrador.**—Uno de Ecija parece ha comprado á otro de Sevilla en la feria actual 30 yeguas por 90.000 reales en el acto. El pago dicen se hizo en monedas de oro.

—**Cantar.**—Al visitar tu sepulcro—pisé sin verla un flor,—que hundió una espina en mi pecho—con el quejido que dió.

—**Vice-Director.**—Lo ha sido nombrado del Instituto de segunda enseñanza de Cabra el señor don Antonio José Dominguez de la Fuente.

—**Corro.**—En uno que formaban anteayer varios sujetos en la feria se hablaba de la concurrencia que bullía por aquellas hermosas calles y acerca del mejor tipo de la mujer, y viendo á un sacerdote que se hallaba junto á ellos y que tomaba parte en el debate, que á veces era de color subido, dijo uno:—¿Y el señor cura qué dice de esto?—Yo, señores, digo misa, respondió sencillamente el sacerdote.

CHARADA

A dos tercias me hace nadie torcer mi prima dos tres, que mi voluntad es fuerte, y el todo que me tracé lo juzgo mas apropósito para conseguir mi bien.

Solución á la charada anterior
FE-RIA.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Anastasio y compañeros mártires de Córdoba.—Mañana, San Ciríaco y Santa Paula, mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia Hospital de Jesús Nazareno, por doña Concepción Fernandez, en sufragio de su difunto esposo don Pedro Barriónuevo.

—Sesto día de novena á San Antonio en la iglesia de San Pedro Alcántara, á las siete y media de la tarde.

—El sábado 19 tendrán lugar en la iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefina; por la mañana á las ocho y media se dirá la Misa de la comunión general, y por la tarde á las cinco y media se tendrán las piadosas prácticas de estatutos, estando el sermón á cargo del señor don Manuel Ortiz y Diaz.

—Mañana viernes, habrá ejercicios piadosos al Sagrado Corazon de Jesús en la Iglesia del Colegio de la Piedad. Empezarán á las siete y media. Las niñas del Colegio cantarán algunos motetes escogidos durante el ejercicio. Predicará el señor Rector.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

†
EL SEÑOR

D. MIGUEL MELERO Y MONTILLA
(Q. E. P. D.)
falleció el día 15 de Junio de 1885.

Las Misas que se celebren hoy en la Iglesia Parroquial de San Juan (Trinidad), serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su viuda ó hijos suplican á sus amigos lo encomienden á Dios.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Función para hoy.—(21 de abono.)

La opereta en un acto y dos cuadros, titulada: *La Diva.*—La zarzuela en un acto, *Coro de señoras.*—La revista en un acto, *El Grito del Pueblo.*—A las nueve.

PRECIOS.—Butacas con entrada, 20 reales y 40 céntimos.—Asientos de palco segundo con id., 8'40.—Delanteras de anfiteatro con id., 8'40.—Asientos de id. con id., 6'40.—Delanteras y silloncillos de paraíso con id., 5'40.—Entrada principal, 6'40.—Idem de paraíso, 4.

CARRERAS DE CABALLOS.

Las habrá hoy á las 4 en punto de la tarde.

Precios de las localidades.—Palcos con 8 entradas 240 reales. Delantera de tribuna con id., 30; Gradas de palco y de tribuna con id., 16. Billetes de circulación general, excepto las delanteras de tribuna, palcos y dependencias de la Sociedad 60.

Entrada al centro del Hipódromo.—Una persona á pié ó en coche 2 reales; á caballo 24.—Un carruaje de dos asientos 30.—Idem de cuatro 60.—Break ó familiar 80.

Se reciben encargos de localidades en el despacho del Gran Teatro.

Hoy se expendarán en la estación de los ferro-carriles, desde las 12 de la mañana á las 3 de la tarde, billetes de ida y vuelta de Córdoba al primer paso á nivel del kilómetro 4, al precio de 3 reales en coches de segunda. La salida de Córdoba será á las 3 y 30 de la tarde y el regreso á las siete de idem.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 15 de Junio.
Consolidado interior, 59'70
Amortizable, 75'90
Billetes hipotecarios de Cuba, 91'75
Acciones del Banco, 348,00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 39 á 43 rs. fanega.—Escaba 28 á 30.—Garbanzos 60 á 200.—Escalaña á 24 rs.—Habas mazaganas á 34.—Idem chicas morunas 36.—Arvejonas 42.—Yeros 40.—Alpiston 48.—Alpiste de pella 54 á 55.—Maiz 41 á 42.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18'50 á 20'50 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 16'50; 2.ª á 16.—Carné de vaca á 1 peseta 32 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'16 pesetas.—Aceite fresco en los molinos de 31 á 32 reales arroba.—En Córdoba de 1.ª á 52 rs. arroba; Idem de 2.ª á 48; Por decálitros á 38 y 42 respectivamente.—Vinagre de yema á 20 rs.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

Posadas.—Trigo de 40 á 42 reales fanega; cebada 25 á 27; aceite á 32'25 reales arroba.

Fuente Obejuna.—Trigo de 38 á 40 reales fanega; cebada 24 á 25; harina 11'50 reales fanega.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

LA ESTRELLA fabrica de licores y especialidad en anisados 12, TEJARES 12.—CÓRDOBA.

Anisados y licores de todas clases. Anis corriente, clase superior, á 36 reales arroba. Servicio á domicilio. En la confeccion de todos los anisados y licores de esta fabrica, no se emplean mas que aguardientes puros de uvas, procedentes de la de don José Montero Rubio, de Priego.

AGUAS DE VILLAHARTA ACÍDULO-FERRUGINOSAS, BICARBONATADO-ALCALINAS UNICAS CONTRA LA DIABETES SACARIAN DISPEPSIAS Y OTRAS ENFERMEDADES Propiedad y dirección de Don Elias Cervelló Depósito general: Córdoba 15, Leonés 15

En Madrid, D. José María Moreno, Mayor, 93, y principales farmacias de España. Hay botellas de 0 33 y 0 75 de litro. Temporadas oficiales: 1.º de Mayo al 30 de Junio y 4.º de Setiembre al 31 de Octubre de cada año. Administrador en Villaharta, don Juan Moreta. Exigir en la etiqueta la firma del propietario.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA de GRIMAULT y Cía, Paris. La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestion de los alimentos. Emplacada en forma de Elixir cura ó evita: las Malas digestiones, los Eructos de gas, los Calambres de estómago, las Náuseas, las Gastritis, las Hinchazones del estómago, la Jaquoca, las Gastralgias, las Enfermedades del hígado. Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutricion. Cada frasco lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y Cía y el sello del gobierno francés. En Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías

PIANOS NACIONALES Y ESTRANEROS FERNANDO ORIBE MORERIA 4. CORDOBA.

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS.

LA COMPANIA FABRIL SINGER tiene la satisfaccion de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la Exposicion internacional de Salud de Londres la MEDALLA DE ORO Suprema recompensa que allí se concedió á la Industria.

Tambien participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fabrica en el brazo



que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitacion, defectuosa é inútil.

A pesetas 2'50 semanales. CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 6.—CÓRDOBA

LA MODA GRAN FABRICA DE CALZADO

Antonio de Olmo 7, Reloj y Plaza de la Compania 7 CORDOBA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase y reconocido como el primero de esta capital, se construyen á medida ó expenden hechos todo género de calzados, desde el lige o elegante zapato de ballo, hasta el fuerte y cómodo brodequin inglés y la bota de montar. Especialidad en calzados de niños y particularmente en el de señora, hasta el punto de no existir en toda la provincia dama elegante ó pulcra señorita, cuyo pie diminuto ó incitante no se vea doblemente embellecido con las maravillas que en dicho establecimiento producen diariamente el buen gusto, la laboriosidad y los frecuentes viajes de sus dueños á las mejores fabricas del reino, cuyos adelantos estudia en beneficio de su acreditada casa. Para pies defectuosos tambien se construyen toda clase de calzados, poco deformes que sean aquellos, contando con este objeto dentro de su mismo establecimiento con un hábil é inteligente maestro herrero.

DESINFEECCION, ECONOMIA Y EFICAZ POR LOS SULFATOS DE HIERRO Y COBRE FENICADOS. La práctica ha sancionado su empleo para el saneamiento de las alcantarillas y cloacas de las grandes poblaciones y escusados particulares. Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compania, plaza de Moncada, números 1 y 3, Barcelona.—Especidiones á todas partes.

APARATOS ELECTRICOS DE ILDEFONSO SIERRA PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Especialidad en electro medicinales, campanillas eléctricas, aparatos de edificios y tubos acústicos, instalacion de gabinetes de fisica y lineastelegráficas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 130 dichos y 10 planos para la instalacion de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos, don Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 pesetas; en provincias 2,50 franco de porto. Lobo, 8, duplicado.—Madrid

EL POLO NORTE EN CORDOBA FABRICA DE HIELO situada en la fabrica de harinas de S. Rafael detrás de la estacion del ferro-carril.

El señor Enrique Cousinou (hijo) comisionista hace algun tiempo de esta industria, tiene el gusto de participar al público que desde el 10 de Junio queda abierta la referida fabrica, donde se encuentra Hielo de extraordinaria consistencia y admirables condiciones higiénicas, á precios sumamente económico. Los pedidos deben hacerse á la fabrica.

GRAN HOTEL COLON HUELVA Temporada de verano

Baños de mar en la Ria, en las playas de Torre-Humbria y en el Hotel. Baños de ducha. Escursiones al célebre convento de la Rábida, Niebla y á las minas por los ferro-carriles de Rio-Tinto, Buzón y Tehasis, y la nueva linea de Zira á Huelva. Snucrsal, Hotel de Inglaterra en Rio-Tinto, abierto al público desde el 15 de Mayo.

CONSTRUCCION DE MAQUINAS y fundicion de hierro y bronce

ANTONIO GARDY Y HERMANO COROBA CASA FUNDADA EN 1858.

Constructores de PRENSAS PARA ACEITE Y VINO. Molinos harineros y accesorios. Máquinas y obras de vapor. Norias y Bombas. Herrajes para edificios. Depósitos de hie para aceite. Todo lo concerniente á trabajos de ferro. Economía en precios y solida construcción.

Gran barato de calzado cordobés

En el establecimiento conocido por este nombre, situado en la Cuesta de Lujan núm. 7, se expende desde el día magnífico surtido adquirido para la presente estacion, así como las exencias anteriores, á los precios siguientes:

Calzado pa caballero Polainas abufaladas negras, 60 re Brodequin blanco de escalerilla, 75 —Id. negro, 68.—Botas caña de color, 0.—Botas tela y charol, negras ó de color, 50.—Botas mate, doble suela, 5.—Id. de terciopelo blanco, una suela, 50.—Id. tela y becerro mate, 48.—Id. ma de una suela, 48.—Zapatos mate, 44. Babuchas de invierno, 24.—Pantuf de gamuza, 24.

De señon Botas mate de dos suelas de 3 y 3 1/2 puntos; 32 rs.—De 4 y 4 y 1/2 id. 34.—De 5 y 5 y 1/2 id., 36.—De 6 y 6 1/2 id., 38.—De 7 y 7 y 1/2 id., 42.—De 8 y 8 y 1/2 id., 44.—Botas de una sola, dos reales menos en cada una de as modidas anteriores.

De señora Botas de becerro mate, 38 rs.—Id. de tela y charol, 36.—Id. de sañon china 34.—Id. de sañon, 30.—Zapatos de charol á la inglesa, 38.—Id. de mata lasa, 34.—Id. calados y broches, 34.—Id. sañon, 28.—Pantufas de gamuza, 20.—Zapattillas de abrigo, 18.—Id. de lana, 18.

De niña Botas de rusel blanco, mate cartón y tela y charol cartera, de cualquiera de estas tres clases, de 8 y 8 y 1/2 puntos, 22 rs.—De 9 y 9 y 1/2, 24.—De 10 y 10 y 1/2, 26.—Del 1 y 1 y 1/2, 28.—Del 2 y 2 y 1/2, 30.—Del 3 y 3 y 1/2, 32.—Del 4 y 4 y 1/2, 34.—Del 5 y 5 y 1/2, 36.

Botas de sañon ó mate, con broches de gancho, del 8 y 8 y 1/2, 16 rs.—Del 9 y 9 y 1/2, 18.—Id. el 10 y 10 y 1/2, 20.—Del 1 y 1 y 1/2, 22.—Del 2 y 2 y 1/2, 24.—Del 3 y 3 y 1/2, 26.—Del 4 y 4 y 1/2, 28.—Del 5 y 5 y 1/2, 30.—De 9 y 9 y 1/2, 16.—De 10 y 10 y 1/2, 17.—Del 1 y 1 y 1/2, 18.—De 2 y 2 y 1/2, 19.—De 3 y 3 y 1/2, 20.—De 4 y 4 y 1/2, 22.—De 5 y 5 y 1/2, 24.

Zapatos de charol broche: á 22, 21, 20, 28 y 30 rs., empezando en la medida del uno y uno y medio.

Chicarrería Zapattillos charol altos, del 5 al 8 y 1/2, 750 rs.—Del 9, 9 y 1/2 y 10, 8.—Zapattillos charol bajos de todas medidas, 5.—Zapatos de charol blancos, del 5 al 10, 14.—Calzapollas de fieltro, 14.—Zapattillos de charol, talon color, 1,3.—Id. calados broches, 7. Para mayor facilidad en las ventas y comodidad del público, los precios son fijos, no admitiéndoseos regateo.

EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extripra la causa, cura todas las afecciones de la piel del cuero y cuero, aumenta y fortalece, administrando el pelo. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.

Se ha estraviado un rollo pequeño de papeles, que contiene varios recibos y dos ó tres cartas, una con sobre amarillo, sugetos con una cuerda. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la calle de San Pablo 18, casa de Ramos, y se le gratificará, si así lo desea. Se arrienda desde San Juan en adelante una habitacion baja para una señora ó para un sacerdote solo, con muebles ó sin ellos. Calle Manriquez número 5 darán razon. Tambien se venden en la misma casa dos pares de puertas ventanas de persianas con bastidores. Se vende un piano vertical del famoso Bernareggi. Para verlo y tratarlo, San Hipólito 4.

LA PREVISION Sociedad de Seguros sobre la Vida, á prima fija DOMICILIADA EN BARCELONA 8-Dormitorio de San Francisco-8 Capital social: 5.000.000 de Ptas.

Delegación de Córdoba: 27, Poyo 27 Agencias, en todos los partidos judiciales de la provincia

Esta Socie ad se dedica á constituir capitales para formacion de dotos; redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado, constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas; y depósitos devorando interés. Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales. La formacion de un capital, pagador al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aún despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fracaso de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia; etc. En el año último ha satisfecho por seguros pagados al fallecimiento del asegurado

Pesetas 194.839'88 Además á los herederos de S. M. don Alfonso XII, que habia honrado á la Compania con su confianza, les ha abonado Pesetas 500.000 Las proposiciones aceptadas hasta 30 de Setiembre último, importan Pesetas 17.414.604'78 En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

PIANOS JESUS MARIA NUM. 6, DUPLICADO CORDOBA

Surtido de pianos para que el público elija. Pianos extranjeros de la gran fabrica Wagner. Pianos alemanes, modelo Mozart, para conciertos. Pianos modelo Victoria, para salón y gabinete. Premiados con medallas de oro, la mas alta distincion. A plazos desde 25 pesetas mensuales.

PAP DE FAYARD BILAYN Farmacología á Paris, 30, rue Saint-Merri. Numerosos testimonios de médicos justifican su eficacia para curar los constipados, enfermedades del pecho, dolores, reumatismos, torceduras, heridas, llagas, quemaduras y los callos. Dep. en todas las Farmacias y en la Comp. Ibero-Universal, Prociados, 52, Madrid.

ACEITE HIGADO BACALAO HOGG Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hgado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraido de los Hgados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro, lo pueden digerir los estómagos mas delicados; su accion es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Constipados, Tos crónica, Dolores de los Riñones, etc. Escribir el nombre de Hogg y ademas la certificacion de M. LEBEUR, Jefe de los trabajos quimicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias. ADVERTENCIA.—No base en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

OFICINA DE FARMACIA DEL SEÑOR GUTIERREZ SISTERNES Plaza de S. Pedro 1.

En esta acreditada Farmacia hallará el público un surtido completo de preparados farmacéuticos y especialidades nacionales y extranjeras. En la misma se prepara el rob de Fumaria yodurado, superior á los extranjeros. Completo surtido de medicamentos dosimétricos. El sulfato de quinina inglesa de primera calidad y resultados admirables. La pomada regeneradora del cabello y elixir de id., que tan admirable éxito ha alcanzado en esta localidad. El Callicida Escriba y el Ecorisoutylon Zulcin, remedios infalibles para estirpar sin dolor los callos y durezas de los pies, por muy antiguos que sean. Las aguas minerales de Villaharta y purgantes de Loeches y Carabaña. Las pastillas de Nielsk y las pildoras restauradoras de Formiguera. Paquetes de sales marinas para baños de mar y las aguas sulfurosas de Carratraca, Archena, etc. Se reciben encargos de toda clase de específicos nacionales y extranjeros. Se venden varias macetas plantadas con aureolas, boneteros y un naranjo, en la casa número 20; calle de Alfaro. Se traspasa desde el día el puesto da aceite y vinagre (especería) plazuela del Potro núm. 42. Para tratar, con su dueño, en la misma casa. Se arriendan desde San Juan en adelante las casas calle Librería número 13, calle San Fernando núm. 60 y calle Alfonso XII núm. 35. Para tratar, San Eulogio 10. Se hace almoneda de varios objetos, entre ellos, una magnífica percha para colgar guarniciones, San Felipe 1, esquina al Gran Capitán, de 10 de la mañana á las 5 de la tarde. Se vende un piano vertical del famoso Bernareggi. Para verlo y tratarlo, San Hipólito 4.

Se vende un carro de contravatales muy poco servido, con sus guarniciones, muy buenas. Además se venden otras guarniciones en muy buen estado. Para tratar y verlas, calle Carreteras, huerto de San Pablo. Se venden cuadros antiguos, obra de los mejores autores, entre ellos de Murillo, Goya, Españoleto y otros lienzos, tabla y cobre, en la plazuela de Abades núm. 6. Se ha estraviado de la casa de Villalones núm. 2 un muleto de dos años y medio á tres, pelo negro y herrado en el anca derecha. A la persona que supiera su paradero, ó lo presentara en dicha casa, se le dará una buena gratificación. Se arrienda la casa número 4 calle Portería de Santa María de Gracia. Para tratar de su precio y condiciones, calle Muñoz Capilla núm. 5. Se venden patatas de secano, á 4 reales arroba, en la huerta de la Viñuela, Campo de la Verdad, desde las nueve de la mañana á las seis de la tarde. Se arriendan desde San Juan próximo las casas núm. 21 calle de Comedias, y Ocaña 3. Para tratar, Juan de Mená núm. 3. Se vende lana blanca de vellon de superior calidad á 75 reales arroba, en la calle de Comedias (calleja) casa sin número. En la calle Duque de la Victoria número 5 se construyen toldos para patios, y se componen á precios sumamente arreglados. Se venden dos magníficos loros, cada uno en su jaula, en la calle de los Judios núm. 10. Para tratarlos, con su dueño, de siete de la mañana á siete de la tarde, en los días de feria. Se hace almoneda de varios objetos antiguos y curiosos, se arriendan graneros y cuadras para la feria, así como toda la casa núm. 4 calle de las Campanas, para desde San Juan en adelante.